

JOHANNES GUTENBERG-UNIVERSITÄT MAINZ - 55099 Mainz
FB 07 – Geschichts- und Kulturwissenschaften - IfEAS

[see English version below]

FB 07 | GESCHICHTS- UND
KULTURWISSENSCHAFTEN

Univ.-Prof. Dr. Heike Drotbohm
Institut für Ethnologie und Afrikastudien

Tel. +49 (0) 6131 39-20796
Sekretariat 39-22798
Fax: +49 (0) 6131 39-23730

Mail: drotbohm@uni-mainz.de

Stellenausschreibung Wissenschaftliche/r Mitarbeiter/in

1.9.2025

Am Institut für Ethnologie und Afrikastudien (ifeas) der Johannes Gutenberg-Universität Mainz ist zum **1. Januar 2026** (oder etwas später) die Stelle einer/eines wissenschaftlichen Mitarbeiterin / wissenschaftlichen Mitarbeiters (TV-L13, 50% Vollzeitäquivalent) im Arbeitsbereich von Prof. Heike Drotbohm zu besetzen. Die Stelle ist zunächst auf vier Jahre befristet.

Zu den Aufgaben zählen die Durchführung einer Lehrveranstaltung (2 SWS) und die eigenständige Entwicklung und Durchführung eines Forschungsprojekts. Voraussetzung ist ein herausragender Master-Abschluss in Ethnologie bzw. Sozial- und Kulturanthropologie. Weitere Anforderungen sind eine gute Kenntnis der qualitativen Sozialforschung sowie Deutsch- und Englischkenntnisse. Vorzugweise sollten die Forschungsinteressen des Bewerbers oder der Bewerberin regional im lusophonen Sprachraum (Brasilien oder lusophones Afrika), und thematisch in den Themenbereichen wie transnationaler Migration, Flucht, Verwandtschaft, Care, humanitäre Hilfe, sozialen Bewegungen und Differenzierungsprozessen liegen.

Wir bieten Ihnen die Einbindung in das international sichtbare und äußerst dynamische Arbeitsumfeld eines der größten Ethnologie-Institute Deutschlands mit umfassender Unterstützung für Ihre wissenschaftliche Weiterqualifikation. Die Möglichkeit zur Promotion oder der wissenschaftlichen Qualifikation nach der Promotion ist gegeben und ausdrücklich erwünscht.

Die Johannes Gutenberg-Universität Mainz ist bestrebt, den Anteil der Frauen im wissenschaftlichen Bereich zu erhöhen, und bittet daher nachdrücklich Wissenschaftlerinnen, sich zu bewerben. Schwerbehinderte werden bei entsprechender Eignung bevorzugt berücksichtigt.

Elektronische Bewerbungen sollten ein Motivationsschreiben, einen aussagekräftigen Lebenslauf und ein Forschungsexposé von max. 3 Seiten enthalten und werden bis zum **20.10.2025** zusammengefasst in einem PDF-Dokument erbeten an: drotbohm@uni-mainz.de. Weitere Informationen finden Sie hier: <https://www.ifeas.uni-mainz.de/professuren/prof-dr-heike-drotbohm/> und hier: <https://www.ifeas.uni-mainz.de/>

Sprechzeiten:
nach Vereinbarung

Postanschrift:
Institut für Ethnologie und
Afrikastudien
FB 07 – Geschichts- u.
Kulturwissenschaften
Johannes Gutenberg-Universität Mainz
55099 Mainz

Besucheranschrift:
Johannes Gutenberg-Universität Mainz
(JGU)
Forum 6
55099 Mainz

<http://www.ifeas.uni-mainz.de/2410.php>
www.uni-mainz.de

Job Offer

Academic Staff Member

1.9.2025

At the Institute of Anthropology and African Studies (ifeas) at Johannes Gutenberg University Mainz, the position of an Academic Staff Member (TV-L13, 50% FTE) is to be filled starting **January 1, 2026**, (or a bit later). The position is initially limited to four years.

Responsibilities include teaching one course (2 hours per week) and independent development and implementation of a research project. Applicants must hold an excellent master's degree in Anthropology or Social and Cultural Anthropology. Additional requirements include a good knowledge of qualitative social research as well as German and English language skills. Preferably, the applicant's research interests should focus regionally on the Lusophone world (Brazil or Lusophone Africa) and thematically on areas such as transnational migration, displacement, kinship, care, humanitarian aid, or social movements.

We offer integration into the international and dynamic working environment of one of the largest Departments of Social- and Cultural Anthropology in Germany with comprehensive support for your academic qualification. Pursuing a doctorate or further academic qualification after the doctorate is possible and explicitly encouraged.

Johannes Gutenberg University Mainz is committed to increasing the proportion of women in academia and therefore expressly encourages female scholars to apply. Applicants with severe disabilities will be given preference if equally qualified.

Applications (submitted electronically) should include a motivation letter, a detailed CV, and a research proposal of no more than 3 pages, compiled into a single PDF. Please send applications by **October 20, 2025** to: drotbohm@uni-mainz.de.

Further information can be found here: <https://www.ifeas.uni-mainz.de/professuren/prof-dr-heike-drotbohm/> and here: <https://www.ifeas.uni-mainz.de/>